

De las 15 personas que lograron reunir las firmas que requería el Instituto Nacional Electoral, ocho son del sindicato y han ocupado carteras importantes del gremio en Hidalgo, Tabasco y Veracruz

Proceso electoral

Ahora el SNTE podrá llegar a San Lázaro por la vía independiente

Reportaje

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación buscan llegar a la Cámara de Diputados por la vía independiente. De las 15 personas que lograron las firmas que imponen las leyes para contender por una curul sin partido político, la mitad pertenece al SNTE de Hidalgo, Tabasco y Veracruz.

Pero además no se trata de cualquier agremiado. Estas personas han ocupado en distintas secciones del SNTE secretarías de primer nivel como la del Trabajo y Conflictos de Secundaria Técnica, la de Fianzas, la de Seguridad y Previsión Social y hasta han sido los encargados de la negociación laboral y salarial con el gobierno.

Gracias al respaldo del gremio, estas maestras y maestros rebasaron el 100 por ciento de la meta, algunos incluso obtuvieron casi al triple de las firmas necesarias que el Instituto Nacional Electoral debía revisar para que en los próximos días determine si procede o no su candidatura independiente.

De lograr la candidatura y obtener el triunfo, estos maestros y maestras hasta podrían constituir su propia bancada independiente y sumarle votos a Morena como parte de su "Plan C" para lograr la mayoría calificada que requieren y así avalar las reformas que prevé el presidente Andrés Manuel López Obrador en el cierre de su sexenio y el arranque del próximo en caso de que repitieran el triunfo tras las elecciones del 2 de junio.

El Instituto Nacional Electoral presentó su último reporte del 1 de enero, que cuenta ya con la revisión absoluta de las firmas entregadas, luego de que venció el plazo para reunir el apoyo equivalente a 2 por ciento de la Lista Nominal de Electores del distrito por el que compiten para una diputación federal, y en el caso de las senadurías de 2 por ciento de la lista en el estado en el que aspiran.

En el caso de las senadurías nadie logró la meta, mientras que

en las diputaciones federales 15 de las 45 personas avaladas por el INE para recolectar firmas pasó a la siguiente etapa.

En el caso de Hidalgo, se trata de seis personas que son parte de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en esa entidad.

El primero es Jorge Arguelles Salazar, quien se registró para ser candidato independiente para la diputación federal del Distrito 1 con cabecera en Huejutla, alcanzó 265.25 por ciento de las rúbricas necesarias. Ha ocupado cargos en el SNTE como la Secretaría del Trabajo y Conflictos de Secundaria Técnica y la coordinación de Escuelas Secundarias Técnicas.

Le sigue Mirna Rubio, de la Secretaría de la Coordinación General de Trabajo y Conflictos del SNTE en Hidalgo, y quien aspira al Distrito 7 con cabecera en Tepeapulco, y que llegó a 187.13 por ciento.

José María Alejandro Pérez Ramírez, secretario de Carrera Administrativa en el sindicato, aspirante al distrito federal 3 con cabecera en Actopan con 181.35 por ciento de la meta, y Francisco Javier Pérez que alcanzó 170.22 por ciento, quien asumió en 2022 el cargo de secretario de Fianzas del sindicato a nivel estatal y que aspira al Distrito 6 con cabecera en Pachuca

La delegada sindical Francisca Berenice Reséndiz Labra llegó a 139.81 por ciento y va por el Distrito 2 de Ixmiquilpan; María Magdalena Zavala Guzmán, secretaria de Orientación Ideológica en 2022 presentó 126.90 por ciento de las firmas para el Distrito 5 en Tula de Allende.

La única aspirante que logró la meta y que no cuenta con un cargo dentro del SNTE es Ali Dennis Martínez Romero, quien quiere contender por el Distrito 4 de Tulancingo y entregó 149.37 por ciento de las rúbricas necesarias.

En el caso de Tabasco, destaca Carlos Alberto García Jerónimo, que rebasó por 2.99 por ciento la meta, ha sido delegado de la sección 29 del SNTE y secretario de Seguridad y Previsión Social del SNTE en esa entidad.

Y en Veracruz, Ricardo Reyes Cruz, quien entregó al INE 121.67 de lo que requería y ha sido secretario de Negociación Laboral y Salarial, así como integrante del Consejo Político Nacional del



Ayer el Presidente partió la tradicional Rosca de Reyes. CUARTOSCURIO

Podrán sumarle votos a Morena para lograr la mayoría calificada que requieren las reformas que prevé AMLO

CEN del SNTE de la sección 32 veracruzana.

Este bloque de siete integrantes del SNTE no se libraron de tener las clásicas anomalías en las firmas que se presentan en este tipo de ejercicio. De acuerdo con los reportes del INE, en conjunto presentaron 12 mil 182 inconsistencias, cuatro mil 444 apoyos duplicados; 506 personas que ya estaban dadas de bajo del Padrón Electoral, ya sea porque fallecieron o están en prisión y perdieron sus derechos políticos electorales, y cinco mil 44 más que estaban fuera del ámbito geográfico, es decir, que ni siquiera se trataba de personas dentro del distrito electoral al que aspiran, y que por tanto, ni siquiera podrían llegar a darles su voto en la elección.

Las otras seis personas que no forman parte del SNTE y que lograron la meta, por lo que están a un paso de obtener la candidatura independiente, son José Enrique

Guerrero Colmenero, bicampeón del Exatlón y que busca ser diputado federal por Sinaloa, así como Luis Manuel Rivera Villela, profesor y comisario ejidal cercano a Morena en la misma entidad.

En Morelos, Teresita Johalín Meza Gómez, presidenta del DIF en Yauhtepec; en Chiapas el empresario Jorge Amin Siman Estefan, quien fue presidente del Consejo Coordinador Empresarial y de la Canaco local; en Campeche, José Kepler Castro Ramírez y en Michoacán, Guadalupe Araceli Mendoza Arias, ex militante del Partido Verde.

El Consejo General del INE validará estas candidaturas que, hasta ahora, no les falta ninguno de los requisitos para concederles el registro como candidaturas independientes a una diputación federal y, de esta manera, puedan arrancar campaña el 1 de marzo junto con las candidatas y candidatos de los partidos políticos. ■